

## 24 MAI 2020 7ème dimanche de Pâques ( jean 17,1-11)

Le passage d'Évangile de Jean fait partie de la prière de Jésus avant de s'avancer vers la passion et la mort. Et pourtant en ce moment si angoissant il ne pense qu'à ses disciples présents et à son Église à venir. Il est réuni avec eux et: "il lève les yeux au ciel".

Jésus dans cette prière rassemble toute sa vie sur terre. On dirait aujourd'hui qu'il fait le bilan de sa vie. Il a vécu des "tensions" avec les autorités religieuses qui voyaient en lui un déviant de la loi, et ces affrontements l'amène à ce moment qu'il appelle: "son heure".

Mais malgré tout il a accompli "l'œuvre" que le Père lui a confié : faire connaître son nom, sa parole, transmettre la vie éternelle et former des disciples qui pourront continuer la mission.

Ces derniers moments partagés avec ses disciples il les vit intensément. Et, dans ce qui pourrait apparaître comme l'échec d'une vie Jésus en parle comme de l'heure de la GLOIRE.

Il parle d'abord de la gloire de son Père: à ce moment là Jésus parle de sa mort et il laisse entendre que la passion et la croix imminentes vont révéler plus que tout la profondeur de l'amour de son Père. Ainsi le Père sera glorifié en son Fils qui accomplit la révélation jusqu'au bout. Et le Père sera glorifié également en tous ceux qui sont à lui et qui, connaissant ainsi le Père trouveront la vie éternelle;

Quel paradoxe de parler de Gloire à un moment aussi tragique d'une vie humaine !

Quel paradoxe de parler de Gloire aussi pour ceux qui connaîtront la même destinée. Car c'est la prière de Jésus pour nous aussi, pour son Église à laquelle il confie sa propre mission. La mission de l'Église est de "connaître Dieu", une expression qui revient souvent dans cette prière. Le christianisme, comme disait un professeur de séminaire ce n'est pas de dire que "Amour, Amour", de bêler l'Amour de Dieu.

La mission de l'Église est de préserver et de proclamer la vraie connaissance du Père et le commandement de son Fils. Ce qui exige l'approfondissement de la parole de Dieu, la persévérance dans la prière, et la participation aux célébrations, principalement Eucharistiques, avec la communauté. En tout cela nous bénéficions de l'aide de l'Esprit Saint de qui viennent les dons de "connaissance" et de "sagesse".

En cela il s'agit de reconnaître que nous appartenons à Dieu. C'est de cette connaissance et de cette appartenance que nous viennent les "œuvres" que nous accomplissons et "l'amour", c'est à dire notre disponibilité à accomplir dit Jésus: "L'œuvre de Dieu".

En quittant notre monde Jésus a prié le Père pour nous et pour tous ceux qui sont dans le monde, sans être "du monde".

Quand nous chantons ou proclamons le "Gloire à Dieu" nous savons que nous offrons l'Eucharistie pour rendre à Dieu "Tout honneur et toute gloire"

Jean-Paul Marechal

